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浦東自貿區最快7月獲批
有望成加入TPP談判首個對外開放窗口

香港文匯報訊（記者 李兵 成都報道）第十二屆
財富全球論壇昨日在成都盛大啟幕，來自全球各地
的600多位政商領袖匯聚成都，共同探討「中國的新
未來」。國家主席習近平發來賀電。中共中央政治局
常委、國務院副總理張高麗致辭並發表主旨演講。
張高麗表示，中國將一如既往地歡迎和鼓勵各國企
業來華投資興業，切實保護好投資者的合法權益，
為各國企業提供分享中國改革紅利發展成果的機
會。

習近平致電賀論壇開幕

本次財富論壇以「中國的新未來」為主題，會期3
天（6月6日至8日），嘉賓們圍繞「中國的世紀」、

「可持續發展」、「創新與科技」、「全球金融與經濟
復甦」四個核心內容板塊，舉行6場大會、34場平行

論壇和分論壇，共計40場活動。
「財富全球論壇是世界最具有影響力的經濟論壇

之一，在成都舉辦是財富論壇第四次在中國舉辦，
表現出國際社會對中國未來的關心⋯⋯」習近平主
席在賀電中說，中國離不開世界，世界也需要中
國。中國要實現兩個「百年目標」和偉大「中國
夢」，需要更多的外資企業來華投資興業，共享改革
發展的成果。

張高麗在致辭中說，預計今後5年中國的進口額將
達10萬億美元，對外投資將達5,000億美元，出境遊
將達4億人次，其中蘊含的商機可以說非常巨大。

要做好西部大開發文章

張高麗說，改革不停頓，開放不止步。改革開放
從南到北、從東到西，只要西部大開發、大開放這

篇文章做好了，中國的經濟就會充滿新的生機與活
力。

張高麗強調，中國經濟的持續健康發展，將不斷
釋放出巨大的消費和投資需求，給國外投資者帶來
更多的合作機會。中國將一如既往地歡迎和鼓勵各
國企業來華投資興業，切實保護好投資者的合法權
益，為各國企業提供分享中國改革紅利發展成果的
機會。

財富雜誌總編輯蘇安迪說，本屆財富全球論壇探
討的主題是「中國的新未來」。這個未來將㠥重於消
費的增長，主要靠三大支柱來實現：一是從製造、
出口發展模式向服務經濟轉變，用有限的資源實現
可持續發展。中國的服務業現在只佔GDP的43%，
而美國佔到了80%，發展潛力巨大。二是都市化、
城鎮化帶來新機遇。當前中國的城鎮化率是
52.6%，到2020年將會達到70%，到2030年中國城市
人口將達到10億，這將對中國經濟產生巨大影響。
三是中國開始構建社會安全網，釋放國民的消費需
求。

■張高麗會見出席財富全球論壇的世界500強企業負責
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張高麗：切實保護好投資者合法權益

中美軍控磋商
增進戰略互信

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）「習
奧會」舉行前夕，中美高官昨日（6日）北京
舉行戰略安全與多邊軍控磋商，就中美構建新
型大國關係、地區熱點問題、多邊軍控等問題
交換意見。據中國外交部網站消息稱，雙方同
意在相互尊重、平等互利基礎上繼續開展對話
與合作，增進戰略安全互信，推進中美關係發
展，共同致力於維護世界和地區和平與穩定。

負責軍控與國際安全事務的代理副國務卿羅
斯．高特莫勒於前日抵達北京，將在京停留三
天時間。昨日，中國外交部部長助理馬朝旭與
高特莫勒在北京舉行中美第六輪副部級戰略安
全與多邊軍控磋商。

高特莫勒訪華之際，正值中美兩國元首即將
在加州舉行峰會。中國外交部3日宣佈，中美
雙方已同意在中美戰略安全對話框架下設立網
絡工作組，中方希望雙方本㠥心平氣和的態
度，客觀冷靜地看待有關問題，通過對話溝
通，不斷增進理解和共識，加強合作，共同構
建和平、安全、開放、合作的網絡空間。

前海服務業試點項目
第二批啟動申報

豬肝移植猴身
存活10天創紀錄

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）記
者從前海管理局獲悉，前海現代服務業綜合試
點第二批試點項目日前啟動申報。前海對於入
圍的項目將通過股權投資、財政資助、以獎代
補、貸款貼息、落戶引導獎勵等方式進行扶
持，符合條件的港企可以參與申報。據悉，是
次扶持的領域包括金融業、現代物流、信息服
務業等領域。

前海自去年獲批為國家服務業綜合改革試
點，首批試點項目1月份出爐，共有19個項
目。入圍的試點項目將獲得中央財政現代服務
業綜合試點資金和深圳市地方配套資金的支
持，預計三年總投入將達到30億元人民幣。

歐葡萄酒若加稅
進口商歎「做不下去」
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）中國

啟動對歐盟葡萄酒反傾銷和反補貼調查，內地
有歐盟葡萄酒進口代理商直言，目前經營進口
葡萄酒生意的相關稅收及其他成本費用已超
50%，若再提高關稅就幾乎沒有利潤，「實在
做不下去了」。

「中國啟動相關調查並不意外，業界也一直
傳言會有所動作。」廣州的西班牙葡萄酒進口
商薩貝公館董事長潘浩峰向本報表示，目前對
產自歐盟的葡萄酒仍屬於調查啟動階段，國家
還不會馬上有一個制裁方案。「目前雙方（中
歐）還在討價還價，具體稅率雙方還要博弈。」
潘浩峰估計，一旦真的提高進口或相關關稅，
對代理商將產生很大影響。「現在的進口葡萄
酒的相關稅率為47%，再加上碼頭費、運輸
費、人工、店面租金等支出，相關費用已近
52%。如果再提高關稅，利潤就更稀薄，實在
不能做下去了。」

有業界人士則指，如提高關稅，短期對歐盟
進口酒商有所影響，但這種衝擊是暫時的，進
口酒商可選擇的範圍依然很廣，他們可以逐步
增加其他葡萄酒產區的產品，比如智利、新西
蘭、南非、澳洲等國的葡萄酒在中國也有相當
的市場。此外，「雙反」對低端葡萄酒產生較
大衝擊，但對高端葡萄酒的衝擊估計不會很
大，因這類葡萄酒消費群對價格並不敏感。

據浦東新區一知情人士接受本報記者獨家採訪時透
露，上月底，浦東自由貿易區試點方案經由上海

市政府討論並肯定後，已上報中央相關部門，進入會簽
階段。

區內試行人民幣自由兌換

該人士透露，浦東自由貿易區的試點方案主要㠥重於
兩大問題，其一為海關監管方面，其二為人民幣跨境結
算方案。而他表示，在自由貿易區先行先試人民幣資本
項目下開放，並逐步實現可自由兌換等金融創新的方
案，將可能是實現自貿區的第一步。

據了解，規劃中的上海自貿區由外高橋保稅區、洋山
港保稅區與浦東機場綜合保稅區組成，共佔地28平方公
里。今年3月，國務院總理李克強在調研上海外高橋保
稅區時提到，鼓勵支持上海積極探索，在綜合保稅區基
礎上，研究試點自由貿易試驗區，以推動完善開放型經
濟的體制機制。

由於從原本海關特殊監管區到自貿區，其理念與政策
開放度的不同。該人士表示，一是監管理念，要從貨物
管理轉變為企業管理的理念；二是貿易的開放度。現有
的貿易壁壘、配額限制會更為寬鬆；三是政策的開放
度。最主要的是外匯政策和稅收政策都將更加開放並具
有國際競爭力。此外，其中還涉及海關、稅務、銀行、
土地、工商等多個職能部門，因此意義深遠。

進駐企業將享稅費減免

據上海自由貿易區課題組權威專家介紹，自貿區以貿

易自由為核心特徵，在關稅及非關稅壁壘（資金、外匯
管制等）方面給予企業各類特殊優惠政策。進駐自由貿
易區的企業，將享有更便捷的審批流程和稅費減免政
策。再加上人民幣資本項目下逐步開放，上海自由貿易
區將全方位為企業提供與海外資本和市場對接的窗口。

「如果上海自貿區加快試點人民幣資本項目下開放，
並逐步實現可自由兌換，那對上海打造金融中心意義重
大，甚至將引領中國金融業新格局的形成。」一位長期
關注上海自由貿易區項目的金融專家表示。

中國正研究加入TPP可能性

此外，更值得關注的是，據接近上海外高橋管委會人
士此前透露，上海自貿區在中國加入TPP談判中也將起

到至關重要的作用，在中國有可能啟動加入TPP談判的
背景下，決策層已開始考慮將上海自由貿易區作為中國
加入TPP後首個對外開放窗口。

TPP，即泛太平洋夥伴關係協議，是從2002年開始醞釀
的一組多邊關係的自由貿易協定。目前被視為未來國際
貿易和投資規則的新載體。美國也將TPP定位為21世紀更
高規格的貿易協定。近期，包括中國商務部在內的多個
部委已開始研討和論證中國加入TPP的利弊和可能性。

毋庸置疑的是，自由貿易園區一旦在上海試點，將極
大撬動此間的發展。上海市發改委副主任肖林此前表示
自由貿易試驗區對貿易中心、航運中心、金融中心三方
面的功能都會有所提升，從而形成浦東乃至上海在這個
區域裡的核心競爭力。

香港文匯報訊（記者 沈夢珊 上海報道）本

報記者獲悉，上海浦東自由貿易區一攬子方案

將於6月15日送達國務院各委辦會簽，根據進

展以及按照此前設定的工作安排，如各委辦對

方案無異議，浦東自由貿易區方案最早將於7

月正式獲批。此外，相關人士表示，在中國有

可能啟動加入TPP（太平洋夥伴關係協議）談

判的背景下，決策層已開始考慮將上海自由貿

易區作為中國加入TPP後首個對外開放窗口。

香港文匯報訊（記者

熊曉芳 西安報道）第
四軍醫大學西京醫院6
日舉行新聞發佈會宣
佈，截至6日14時，該
院肝膽胰脾外科施行的
轉基因豬—藏酋猴異
種異位脾窩輔助性肝部
分移植實驗手術，創下
轉基因豬異種肝移植實
驗動物術後存活10天的
最新醫學紀錄，一舉打
破此種高難度移植手術

動物術後存活9天的世界紀錄。該手術使異種器官移
植走向臨床應用邁出了極為重要的一步，有望解決
大器官移植中器官來源短缺問題。

據該院肝膽胰脾外科、全軍器官移植中心主任竇
科峰教授介紹，異種肝臟移植是當前國內外器官移
植的研究熱點與難點之一。本次實驗手術中供體豬
是北京畜牧研究所培育的GTKO轉基因豬，由中國
自主研發培育，敲除了導致超級性免疫排斥反應的
天然抗原基因；受體猴是由四川省實驗動物研究所
提供的、和人類生理、生化、免疫、解剖等最接近
的藏酋猴。

竇科峰表示，5月28日的手術中，切除受體猴的脾
臟，將供體豬的部分肝臟放在猴的脾窩部位，行異
種異位脾窩輔助性部分肝移植。受體猴於術後3小時
拔除氣管插管，恢復自主呼吸，生命體徵平穩。凝
血系統功能和血小板數量保持穩定，未出現凝血系
統功能紊亂等病理改變。同時，在受體猴的血液
中，檢測到豬源白蛋白和血小板活化因子存在，證
明植入的豬肝發揮了正常生理代謝功能，與猴子的
自身肝臟「相互支持，和諧共存」。

■浦東自由貿易區若獲批設立，對上海貿易中心、航運中心、金融中心三方面的功能都會有所提升。 資料圖片

中國鐵路貨運 全面參與物流競爭
香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）大部制改革後

掛牌成立的中國鐵路總公司昨天宣佈，從6月15日開
始，將實施貨運組織改革，推動鐵路貨運全面走向市
場。這是該公司成立近3個月來實施的第一項重大市場
化改革，旨在依托鐵路全天候、大運力、低運價等優
勢，全面參與現代物流業競爭。

據中國鐵路總公司運輸局局長程先東介紹，是次貨運
組織改革的主要內容包括四點：一是改革貨運受理方
式，簡化手續，拓寬管道，隨到隨辦；二是根據客戶需
求編制運輸計劃；三是清理規範貨運收費；四是發展鐵
路「門到門」全程物流服務，實行全程「一口價」收
費，推動鐵路貨運向現代物流轉變。

「今後，只要一個電話或點擊網絡頁面，就可以聯繫

鐵路發貨。甚至可以像有些快遞企業那樣，直接上門取
貨和送貨上門。」程先東說。

推出高鐵快遞業務

據了解，改革後，鐵路貨運業務主要有七項，一是整
列運輸，如煤炭、石油、礦石等；二是整車運輸；三是
鐵路快運貨物班列，包括行郵、行包專列等；四是集裝
箱運輸；五是特種貨物運輸，如汽車、大件及冷藏鮮活
貨物等；六是零擔貨物運輸；七是高鐵快遞，即利用高
鐵確認列車和載客動車組列車，提供城際間「當日達」
或「次晨達」等小件包裹快運服務。這其中，推出高鐵
快遞業務，被視為鐵路總公司全面參與現代物流業競爭
的一大標誌。

「高分一號」傳回首批清晰影像
香港文匯報訊 據中新社報道，中國國家國防科技工

業局6日在北京對外發佈國家重大科技專項高解析度對
地觀測系統首發星——「高分一號」獲取的首批影像
圖，這批影像圖影像清晰、層次分明、資訊豐富。

7月中旬轉應用測試

首批對外公佈的影像圖包括2米全色、8米多光譜、2
米全色與8米多光譜融合、16米多光譜4類共計13張圖
片，影像地域為北京、上海、銀川、大同4個城市。其
中，大同影像圖為「高分一號」衛星首次開機成像獲取
的圖片，銀川影像圖為2米全色、8米多光譜、2米全色
與8米多光譜融合和16米多光譜寬幅影像組圖，體現出

「高分一號」衛星多模式同時工作的能力。
國防科工局稱，「高分一號」衛星工程影像圖正式發

佈，表明該工程測試第一階段工作結束，天地系統間協
調匹配，衛星各系統工作正常，達到設計要求，將實現
為國土、環境、農業等領域提供精準服務的目標。「高
分一號」任務後續還將開展地面系統定標、幾何精校正

等工作，7月中旬將轉入應用測試工作，利用衛星獲取
數據開展衛星圖像品質和應用評價。

衛星總體觀測能力提升

「高分一號」衛星是中國首顆設計、考核壽命要求超
過5年的低軌遙感衛星，配置有2台解析度為2米全色/8
米多光譜的高解析度相機和4台解析度為16米的多光譜
中解析度寬幅相機，對地觀測效率大幅提高，大大提升
了中國對地觀測衛星的總體觀測能力。

■藏酋猴術後存活10天破

世界紀錄。 任偉鋒 攝
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